



**Mi Universidad**

## **Mapa Conceptual**

*Nombre del alumno: Castellanos Pacheco Diego Antonio*

*Tema: Derecho a la Salud*

*Parcial: Imer. parcial*

*Nombre de la materia: LEGISLACION EN SALUD Y ENFERMERIA*

*Nombre del profesor: KARLA JAQUELINE FLORES AGUILAR*

*Nombre de la licenciatura: Lic. En Enfermería*

*Cuatrimestre: 8to Cuatrimestre*

## INTRODUCCIÓN

El derecho a la salud es un principio fundamental de los derechos humanos, que asegura a cada individuo la posibilidad de alcanzar el más alto nivel posible de bienestar físico, mental y social. Este derecho no solo está relacionado con el acceso a servicios médicos, sino con condiciones más amplias que afectan a la calidad de vida, como la nutrición, la vivienda, el entorno social y económico, entre otros. A nivel internacional, organismos como la Organización Mundial de la Salud (OMS) han establecido marcos normativos que promueven el derecho a la salud como una parte integral de la dignidad humana, enfatizando que todas las personas, independientemente de su raza, religión o condición económica, tienen derecho a gozar de este derecho sin discriminación.

Por otro lado, los indicadores de salud son herramientas clave para evaluar el estado de la salud de una población y la efectividad del sistema sanitario de un país. En el contexto de México, se han identificado diversos indicadores que reflejan tanto el estado de salud de la población como las condiciones del sistema de atención médica. Estos incluyen tasas de mortalidad infantil, prevalencia de enfermedades crónicas como la obesidad y la diabetes, así como el acceso a servicios de salud y los recursos disponibles, como médicos, camas hospitalarias y medicamentos. Analizar estos indicadores permite identificar áreas críticas de mejora en el sistema sanitario, así como las acciones necesarias para mejorar la salud pública en general.



Indicadores de salud y Sistema Sanitario en México.

Indicadores de Salud de la Población

RN con bajo peso

1 de cada 14 RN enfrenta bajo peso, lo que puede reflejar la salud de las madres, Desnutrición y cuidados durante el embarazo.

Mortalidad infantil hasta 1 año

México tiene una alta prevalencia de obesidad, compitiendo con EE.UU por el primer lugar mundial. 5 de cada 10 adultos enfrentan obesidad.

Prevalencia de diabetes mellitus

20-79 años:  
El sobrepeso contribuye a la diabetes en México, 1% de cada 100 adultos padecen esta enfermedad, y cada 2 horas mueren 5 personas por complicaciones.

Indicadores del Sistema Sanitario

Gasto Total de Salud

Mide el gasto en salud y cómo se distribuye según el tipo de financiamiento.

Gasto farmacéutico

Se mide el gasto farmacéutico anual por cápita y cómo se distribuye según el tipo de financiamiento

Infraestructura hospitalaria

Mide el num. de camas de hospital y médicos por cada 1,000 habitantes

## CONCLUSIÓN

La salud es un derecho humano fundamental que debe garantizarse a todas las personas sin distinción alguna. El análisis de los indicadores de salud es esencial para evaluar tanto el estado de salud de la población como la eficiencia del sistema sanitario de un país. En México, indicadores como la mortalidad infantil, la prevalencia de obesidad y diabetes, y la esperanza de vida, reflejan retos significativos en la salud pública que requieren atención urgente. A su vez, el sistema de salud debe mejorar en áreas como infraestructura, gasto farmacéutico y acceso a servicios médicos. Para lograr avances en la salud pública, es crucial implementar políticas que aseguren no solo la disponibilidad de servicios médicos, sino también las condiciones sociales y económicas necesarias para que cada individuo pueda disfrutar de un bienestar integral.

## BIBLIOGRAFIA

ANTOLOGÍA UDS 2025 (UNIVERSIDAD DEL SURESTE) PAGINAS. 9,10,11,25,26 Y 27.